



CHUT, NE LE DITES A PERSONNE... OU PRESQUE!

septembre 2024

>>Démission vs Autogestion

Chez SUD, nous aurions pu être ravi-es de la « démission » du gouvernement nous permettant, enfin, d'expérimenter « l'autogestion ». Plus de pilote dans l'avion ? À nous les commandes : dehors la réforme du Choc des Savoirs dont personne ne veut, dehors les restrictions de moyens, dehors... (on vous laisse compléter).

Mais non, lors de sa conférence de presse de rentrée de mardi 27 août, Belloubet confirme la mise en place des groupes de « niveaux » (avec un lapsus bien révélateur) en Français et Mathématiques pour les 6è et 5è et la généralisation des évaluations dans le primaire, comme si la contestation générale de l'an dernier et la démission de son gouvernement n'existaient pas...

Si la nouvelle règle du jeu est « Chacun fait ce qui lui plaît », on peut aussi jouer...

>>Démission vs Blanquer!

Comme si devoir supporter une ministre sans aucune légitimité ne suffisait pas, Blanquer fait lui aussi sa rentrée... avec la parution d'un bouquin dans lequel il règle ses comptes avec la Macronie. Mais franchement, qu'est-ce qu'on en a à faire des « ouin ouin » de Blanquer! Manquerait plus que le Ministère offre un exemplaire du livre de Blanquer à tous ses personnels comme jadis un certain Luc Ferry!

>> Pas d'argent magique pour les services publics ? Mais de l'argent donné au privé!

Dans une enquête du 26 août dernier, Médiapart nous révèle l'ampleur du financement public des établissements privés par les régions : entre 2016 et 2023, ce sont au minimum 1,2 milliards d'euros de fonds publics « facultatifs » qui ont été alloués aux lycées privées, soit quasiment 1/3 de plus que les obligations légales (frais de fonctionnement des établissements comme le chauffage, l'eau, le matériel...). Et il n'y a aucune raison que ce ne soit pas la même chose avec les communes ou les départements pour les écoles et les collèges. Pour rappel, nos collègues du 93 estiment leurs besoins à 358 millions afin de financer leur plan d'urgence.

Et cerise sur le gâteau, la Normandie a multiplié par deux ses subventions au privé, en 8 ans ! Quand on sait que les élèves du privé sont en majorité issus de milieux plus favorisés que dans le public... et que les réformes s'y appliquent souvent au bon vouloir de leurs chefs... Ce gouvernement voit le « séparatisme » partout sauf là où il existe vraiment : chez ces ultra-riches qui ne mélangeraient pour rien au monde leurs rejetons avec ceux du bas peuple.

>>Fermeture du Val de Vire et transport : encore une surprise pour les parents !

C'est non sans stupeur que nous avons appris au cœur de l'été que l'offre de transport mise en place pour acheminer les élèves du Val de Vire vers le collège Maupas suite à la fermeture du Val... allait coûter 130 euros par an à certaines familles alors que cela avait été annoncé comme gratuit!

Comme tout ce qui concerne la fermeture du Val depuis le début, rien n'est clair ni fiable. A tel point qu'il faut organiser une réunion publique 3 jours avant la rentrée pour expliquer aux parents ce qu'il en est ! Pourtant, cela devrait être très simple : gratuité des transports pour les élèves du Val obligés de rendre en bus à Maupas !

>> « Tout va bien » au collège Maupas...

...d'après le Conseil Départemental et le Chef d'établissement (pour qui il ne manque que la pelouse)!
Sauf qu'il manque des Professeurs
Principaux pour beaucoup de classes de 6ème, que certains collègues ont cours dans plus de 3-4 salles différentes dans la semaine, qu'il n'était techniquement pas possible de constituer les groupes de besoins pour certaines classes et que....
Allez, on garde la suite pour une prochaine fois!

>>Une inflation qui aurait du bon

Cette année, ni Macron, ni Attal, ni personne rue de Grenelle ne s'est risqué à parier qu'il ne manquerait pas un prof à la rentrée. Et pour cause : avec 3 200 postes non pourvus aux concours, la pénurie n'est pas prête de finir : à l'école des Millepertuis de Caen, une collègue de maternelle dont l'absence longue était prévue n'est pas remplacée, ailleurs, un-e collègue contractuel-le ne se présente pas et une brigades bouche le trou. Nous sommes une denrée rare ? Très bien, alors devenons une denrée chère : ce sera le meilleur moyen de donner envie aux jeunes de nous rejoindre...

>>La DSDEN en roue libre

Elle convoque les syndicats 3 heures avant l'organisation d'une réunion « carte scolaire », ferme des classes le jour de la rentrée alors qu'elle avait promis de ne pas le faire (dont 5 sur Hérouville). Cette gestion méprisante des personnels doit cesser.

>>la grève de rentrée, c'est possible!

Avec 70 % de grévistes, nos collègues du lycée Cornat de Valognes n'ont pas hésité à poursuivre leur mouvement entamé cet hiver pour dénoncer la baisse de leur Dotation Horaire qui ne permet pas d'inclure les élèves à besoins particuliers... quand Macron, lui, surfe sur la vague des Jeux Paralympiques!

>>Alors on fait quoi ? L'agenda

>étape n°1 : On se réunit en Heure d'Information Syndicale.

Les syndicats SNUIpp-FSU, CGT Educ'Action et SUD Éducation appellent les personnels du 1er degré à se mettre en grève le **10 septembre** pour refuser de faire passer les évaluations nationales obligatoires.

Commençons à discuter de la nécessité de nous organiser pour une riposte à la hauteur de nos besoins.

>étape n°2 : la CGT, la FSU et Solidaires appellent à la grève le 1^{er} octobre pour l'abrogation de la réforme des retraites, des augmentations de salaires et le financement des services publics. Les journées de grève isolées ne suffisent pas mais saisissons-nous de l'occasion pour construire avec nos collègues, les parents, un rapport de force qui permettra d'imposer nos revendications.

A vos stylos! A vos claviers!

Si vous aussi vous vivez des aventures extraordinaires, si vous voulez faire part d'un coup de gueule, d'un témoignage, d'une info ou proposer un dessin, écrivez à: sudeduc14@free.fr